
Вопрос Инфо

Вопрос 1
Балл: 2

Вопрос 2
Балл: 2



Осознанно подходите к выполнению заданий. 
В вопросах с выбором нескольких вариантов баллы за задание можно получить
только за полностью верный ответ

Кто из указанных ниже мыслителей впервые в  истории политической мысли сформулировал и обо​сновал
понятие суверенитета как абсолютную и постоянную власть над гражданами и подданными, не связанную
никакими законами, кроме справедливых законов Бога и природы?

a.
Томас Гоббс

b.
Жан Боден

c.
Гуго Гроций

d.
Николло Макиавелли

Правильный ответ:
Жан Боден

There is a conventional division in contemporary political theory into two branches:
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Вопрос 3
Балл: 4

Вопрос 4
Балл: 4

a.
Continental and global

b.
Analytical and continental

c.
Global and subcritical

d.
Analytical and subcritical

Правильный ответ:
Analytical and continental

Укажите характерные черты политических сетевых структур:

a.
самоорганизация

b.
цикличность

c.
иерархичность

d.
закрытость

e.
полицентричность  

Правильные ответы:
самоорганизация,

полицентричность 

In his pioneering work "A Theory of Justice" John Rawls introduces these principles of justice:
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Вопрос 5
Балл: 4

Вопрос 6
Балл: 2

a.
Difference principle

b.
Equal liberty principle

c.
Principle of compensation

d.
Utility maximization principle

Правильные ответы:
Equal liberty principle,

Difference principle

The forerunners of the realist paradigm in international relations are:

a.
Plato

b.
Immanuel Kant

c.
Thomas Hobbes

d.
Thucydides

Правильные ответы:
Thomas Hobbes,

Thucydides

Проблема стабильности социального порядка, состоящего из агентов, имеющих несовпадающие или даже
конфликтные цели, в социальных науках получила название:
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Вопрос 7
Балл: 4

Вопрос 8
Балл: 2

a.
Конфликт Прудона 

b.
Парадокс Вейзеля

c.
Гоббсова проблема 

d.
Ловушка Монтескьё

Правильный ответ:
Гоббсова проблема

Выберите из списка концепции, ставшие результатом попыток отрефлексировать феномен, причины и
последствия тоталитаризма:

a.
«Бегство от свободы»

b.
«Банальность зла»

c.
«Опрокидывающие выборы»

d.
«Ресурсное проклятие»

Правильные ответы:
«Банальность зла»,

«Бегство от свободы»

Критическим дополнением к мейнстримной теории рационального выбора, сделанным Гербертом
Саймоном, стала
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Вопрос 9
Балл: 2

Вопрос 10
Балл: 4

a.
Концепция культурной гегемонии

b.
Концепция эмоционального поворота

c.
Концепция ограниченной рациональности

d.
Концепция социальной укорененности

Правильный ответ:
Концепция ограниченной рациональности

Конвенциональное участие в политике — это

a.
один из типов легитимного господства

b.
легальное, регламентированное законом участие

c.
явление, характерное для традиционного общества

d.
стиль политического лидерства

Правильный ответ:
легальное, регламентированное законом участие

Choose correct answers. Policy analysis emerged to:
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Вопрос 11
Балл: 4

Вопрос 12
Балл: 2

a.
supply decision makers with reliable policy-relevant knowledge about pressing economic and social problems

b.
understand the relations between different levels of political power

c.
better understand the policymaking process

d.
study the developments of democratic political systems

Правильные ответы:
better understand the policymaking process,

supply decision makers with reliable policy-relevant knowledge about pressing economic and social problems

According to the Advocacy Coalitions Framework, shocks external to the political system are affecting the system
these ways:

a.
Undermine the efforts of policy entrepreneurs to support the status quo

b.
Challenge policy beliefs of the dominant coalition

c.
Redistribute resources among coalitions

d.
Change parameters of the political system that are considered relatively stable

Правильные ответы:
Redistribute resources among coalitions,

Challenge policy beliefs of the dominant coalition

Who is the author of the following definition of public policy: "a web of decisions and actions that allocates values"?
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Вопрос 13
Балл: 2

Вопрос 14
Балл: 2

a.
D. Easton

b.
T. Parsons

c.
H. Lasswell

d.
G. Sartori

Правильный ответ:
D. Easton

Laswell’s model of communications includes:

a.
Who, says what, in which channel, to whom, with what effect

b.
Who, says what, in which channel, to whom, why

c.
Who, says what, how, to whom, why

d.
Who,  says what, in which channel, to whom

Правильный ответ:
Who, says what, in which channel, to whom, with what effect

Как называется политический режим, обеспечивающий соблюдение гражданских свобод и свободный и
справедливый электоральный процесс?
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Вопрос 15
Балл: 4

Вопрос 16
Балл: 2

a.
Либеральная демократия

b.
Демократия

c.
Мажоритарная демократия

d.
Консенсусная демократия

Правильный ответ:
Либеральная демократия

What are the main ideas of the linguistic turn in political science?

a.
The idea that all political documents should be translated into minorities languages used on the territory of state

b.
Recognition that political phenomena are deeply related to language practices and are built around them

c.
Every political action is not only described, but also consists of symbolic and linguistic constructions

d.
Political discourse must be studied not qualitatively, but quantitatevely

Правильные ответы:
Recognition that political phenomena are deeply related to language practices and are built around them,

Every political action is not only described, but also consists of symbolic and linguistic constructions

Consider the following regression output. The probability of the claim “there is a positive statistically significant
relationship between the IV ‘Market Economy’ and the DV ‘Share of Votes’ being false is

Politologiya

2025-the-higher-league-olympiad---first-stage



Вопрос 17
Балл: 4

a.
smaller than 5%

b.
smaller than 1%

c.
smaller than 10%

d.
smaller than 0.1%

Правильный ответ:
smaller than 1%

В каких из перечисленных государств присутствует бикамерализм?
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Вопрос 18
Балл: 2

Вопрос 19
Балл: 2

a.
Аргентина

b.
Болгария

c.
Словакия

d.
Польша

Правильные ответы:
Аргентина,

Польша

Imagine you take the Western Europe countries set and collect the data on GDP and territory of these states. As a
result of the analysis, you claim: “In general, the bigger the country’s territory, the higher its GDP”. If one
extrapolates this conclusion to the general population (all countries of the world), one drives into the problem of:

a.
simultaneity bias

b.
no problem here

c.
omitted variable bias 

d.
selection bias

Правильный ответ:
selection bias

Imagine you are doing a research on the students’ perception of a music band. You ask 28 students in Group 1 and
28 students in Group 2 whether they like the band and get the respective answers. While checking the data in the
samples for parametricity, you find out that both are normally distributed and have statistically heterogeneous
variance. What will be the relevant test to compare these two samples to find out whether there are any statistically
significant differences between them?
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Вопрос 20
Балл: 4

Вопрос 21
Балл: 2

a.
Student’s t-test for independent samples

b.
Mann-Whitney 

c.
One cannot answer this question with the given information

d.
Student’s t-test for dependent samples

Правильный ответ:
Mann-Whitney

Какие из этих групп относятся к представителям бюрократии низового уровня, согласно Майклу Липски?

a.
полицейские

b.
учителя

c.
исследователи

d.
руководители учреждений культуры

Правильные ответы:
учителя,

полицейские

Creation of online discussion forums where citizens can discuss various policy options reflects the ideas of this
type of democracy
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Вопрос 22
Балл: 2

Вопрос 23
Балл: 2

a.
Electoral

b.
Liberal

c.
Egalitarian

d.
Deliberative

Правильный ответ:
Deliberative

Which concept better reflects the idea of ensuring government transparency, including the issues of government
information disclosure and public data availability?

a.
Open government

b.
E-government

c.
E-participation

d.
Smart city

Правильный ответ:
Open government

According to the theory of connective action, social media allow action frames to be more:
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Вопрос 24
Балл: 2

Вопрос 25
Балл: 2

a.
visible

b.
unified

c.
personalized

d.
collectivized

Правильный ответ:
personalized

Какая партийная структура, по мнению Уильяма Райкера, обеспечивает наиболее стабильную
федеративную систему?

a.
Партийная система, состоящая из сильных национальных партий со слабыми региональными
отделениями

b.
Партийная система, состоящая из сильных этнических партий

c.
Партийная система, состоящая из сильных региональных партий

d.
Партийная система, состоящая из партий с сильными региональными отделениями

Правильный ответ:
Партийная система, состоящая из партий с сильными региональными отделениями

The principle “Digital by Design” in digital transformation of governance implies that:
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Вопрос 26
Балл: 2

Вопрос 27
Балл: 4

a.
governments introduce digitalization in the core of the omnichannel process of service delivery

b.
online channels of service delivery should be considered secondary to more traditional ones

c.
online services are considered the primary channel of government-citizen interaction

d.
digital transformation process is driven by existing technologies, rather than by the needs of citizens and
organizations

Правильный ответ: governments introduce digitalization in the core of the omnichannel process of service delivery

You collected data on the smoking behavior of the Russian population. Your sample contains citizens who are at
least 18 years old. The age of responded is registered in full years. For those who are 80 years old or elder, the age
is coded as “80+”. Your data is:

a.
representative

b.
censored on the right, truncated on the left

c.
biased

d.
truncated on the right, biased on the left

Правильный ответ: censored on the right, truncated on the left

Which of the following method(s) allow you to detect causal relations? Choose all the correct answers.
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Вопрос 28
Балл: 4

Вопрос 29
Балл: 2

a.
difference-in-differences regression

b.
bagging

c.
propensity score matching

d.
hierarchical regression

e.
random forest

Правильные ответы: propensity score matching, difference-in-differences regression

You are working with a rather small sample but have all the reasons to believe it is not biased and of high quality.
You need to assess the central tendency measures of a numeric variable. Which method(s) can help you to get more
reliable estimates? Choose all the correct answers.

a.
permutation

b.
confidence intervals

c.
out-of-bag errors

d.
jackknifing

e.
bootstrapping

Правильные ответы:
bootstrapping,

jackknifing

You drew a plot for the mutual distribution of your outcome variable and predictor and got the following result.
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Вопрос 30
Балл: 2

You drew a plot for the mutual distribution of your outcome variable and predictor and got the following result.
Which function will be useful to account for it in the regression modeling?

a.
morm()

b.
sum()

c.
glmer()

d.
log()

Правильный ответ:
log()

The fact that children tend to study better if they use specific meta-congitive practices (like, writing memos,
studying in quite areas, etc), but these practices are mainly taught in more affluent families, can be an illustration of:
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Вопрос 31
Балл: 4

Вопрос 32
Балл: 4

a.
Hyperbolic discounting

b.
Self-fulfiling prophecy

c.
Matthew effect

d.
Institutional racism

Правильный ответ:
Matthew effect

В каких из представленных ниже стран используется смешанная избирательная система?

a.
Россия

b.
Финляндия

c.
Германия

d.
Бразилия

Правильные ответы:
Россия,

Германия

Из представленных ниже описаний подберите те, которые в наибольшей степени укладываются в
неокорпоратистскую модель отношений государства и заинтересованных групп

Politologiya

2025-the-higher-league-olympiad---first-stage



Вопрос 33
Балл: 4

a.
Национальная стрелковая ассоциация Соединенных Штатов Америки — одна из самых мощных
заинтересованных групп в стране, выступающая в поддержку права на владение оружием — успешно
лоббирует законы, направленные на защиту второй поправки к Конституции США как на федеральном
уровне, так и в отдельных штатах, конкурируя с группами, заинтересованными в ограничении
соответствующего права и общественным мнением в США

b.
The Dutch Social and Economic Council (SER) — организация, объединяющая представителей работодателей,
профсоюзов и правительственных официальных лиц для обсуждения и разработки идей по вопросам
развития экономической и социальной политике в стране. Эксперты отмечают способность организации
обеспечить консенсус и сотрудничество различных групп интересов, что приводит к стабильным и
предсказуемым результатам политики. Однако критики организации обращают внимание на то, что её
существование ограничивает возможности для участия в соответствующих политиках не представленные
в ней заинтересованные группы.

c.
«Движение чаепития» — массовое политическое движение, возникшее в США в 2009 году. Движение
известно своими консервативными и либертарианскими взглядами, и его члены активно участвуют в
процессе формирования политики различными способами, в том числе прямым участие в электоральном
процессе. Благодаря своему участию в выборах члены «Движения чаепития» смогли влиять на состав
законодательных органов на федеральном, региональном и местном уровнях, а также добиваться
политических изменений, соответствующих их ценностям.

d.
Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeberverbande BDA (Федеральное объединение Союзов немецких
предпринимателей) – крупнейшее объединение немецких профсоюзов. Основными задачами BDA
является: внесение предложений в проекты нормативных правовых актов; оказание различных
информационных и консультационных услуг членам союза, представление предпринимателей по всем
социальным вопросам во взаимодействии с органами государственной власти, профсоюзами и
общественными организациями; участие в работе Федерального Суда при рассмотрении дел по трудовым
конфликтам и в деятельности Федерального комитета по социальной безопасности. Имеет ряд
собственных СМИ и активно участвует в выработке политики.

Правильные ответы:
The Dutch Social and Economic Council (SER) — организация, объединяющая представителей работодателей,
профсоюзов и правительственных официальных лиц для обсуждения и разработки идей по вопросам
развития экономической и социальной политике в стране. Эксперты отмечают способность организации
обеспечить консенсус и сотрудничество различных групп интересов, что приводит к стабильным и
предсказуемым результатам политики. Однако критики организации обращают внимание на то, что её
существование ограничивает возможности для участия в соответствующих политиках не представленные
в ней заинтересованные группы.,

Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeberverbande BDA (Федеральное объединение Союзов немецких
предпринимателей) – крупнейшее объединение немецких профсоюзов. Основными задачами BDA
является: внесение предложений в проекты нормативных правовых актов; оказание различных
информационных и консультационных услуг членам союза, представление предпринимателей по всем
социальным вопросам во взаимодействии с органами государственной власти, профсоюзами и
общественными организациями; участие в работе Федерального Суда при рассмотрении дел по трудовым
конфликтам и в деятельности Федерального комитета по социальной безопасности. Имеет ряд
собственных СМИ и активно участвует в выработке политики.
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Вопрос 34
Балл: 4

Вопрос 35
Балл: 2

В каких из перечисленных государств НЕТ хотя бы одной политико-административной автономии?

a.
Албания

b.
Молдова

c.
Грузия

d.
Перу

Правильные ответы:
Албания,

Перу

Какие из перечисленных государств никогда не были федерацией (или частью федерации)?

a.
Бельгия

b.
Эритрея

c.
Эфиопия

d.
Вьетнам

Правильный ответ:
Вьетнам

В какой из парламентских республик президент является главой исполнительной власти?
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a.
Италия

b.
ФРГ

c.
Испания

d.
ЮАР

Правильный ответ:
ЮАР

 Служба поддержки сайта

Вы зашли под именем Шарф Алина (Выход)
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